



Gemeinschaftsgrundschule Eitorf

Brückenstraße 18, 53783 Eitorf

Tel: 02243 921210, Fax: 02243 921215

e-mail: Grundschule.Eit@t-online.de Homepage: www.ggs-eitorf.de

Eitorf, den 01. Oktober 2018

Beschlussvorlage für die Namenänderung des Grundschulverbundes Eitorf und Harmonie in Mosaikschule Eitorf + Harmonie

Wir begrüßen, dass die Gemeinde Eitorf als Schulträger angesichts zurückgehender Schülerzahlen die vier Standorte der Eitorfer Grundschulen aufrechterhalten möchte.

Der Zusammenschluss der Gemeinschaftsgrundschule Eitorf und der Grundschule Harmonie zu einem Grundschulverbund, erfordert eine intensive Zusammenarbeit der Lehrkräfte und die Unterstützung des Schulträgers und der Schulaufsicht.

Für den Entwicklungsprozess gewährt die Bezirksregierung dem Schulverbund nach aktuellem Stand fünf Jahre Zeit, um die strukturellen und pädagogischen Konzepte zu verknüpfen.

Es ist uns wichtig, dass die vorliegenden pädagogischen Konzepte beider Standorte wertgeschätzt und die qualitativen Stärken genutzt werden. Noch im Herbst 2018 möchten wir ein neues gemeinsames Schulprogramm entsprechend den neuen Bedingungen entwickeln.

Bei der Gründung eines Verbundes wird der kleinere Standort zu einem Teilstandort der größeren Schule, die auch namensgebend für den Verbund ist.

Für die konstruktive Zusammenarbeit beider Kollegien, sowie der Mitwirkungsgremien, möchten wir einen neuen Schulnamen für den Verbund vorschlagen.

Ein neuer Name sollte den Start eines Verbundes untermauern, eine Verbindung auf Augenhöhe verdeutlichen und auf die bisherigen Namensbestandteile (Harmonie, Brücke, Gemeinschaftsgrundschule, Europaschule) verzichten.

Nach den Herbstferien im Schuljahr 2017/2018 wurden alle Menschen in der Schulgemeinschaft aufgefordert Logo- und Namensvorschläge einzureichen. In einer außerordentlichen und offenen Schulpflegschaftssitzung konnten am 29.11.2017 alle Eltern und Lehrkräfte am Standort Harmonie alle Vorschläge sichten. 30 Erwachsene bepunkteten nach einer Vorstellung der Ideen und einer Diskussion jeweils maximal drei favorisierte Vorschläge.

Die fünf meist bepunkteten Vorschläge:

- GS Eitorf und Harmonie

- Verbundschule Eitorf
- Mosaikschule Eitorf + Harmonie
- Brückenschule Eitorf-Harmonie
- Harmonieschule Eitorf

Die Logovorschläge wurden abfotografiert und an zwei Mediendesigner geschickt, um ein Logo zu entwickeln. Die anwesenden Eltern wurden ermutigt, weitere Personen anzusprechen, um Design-Vorschläge zu machen. Über einen endgültigen Vorschlag an den Hauptausschuss sollte die Schulkonferenz als höchstes Gremium der Schule entscheiden. Im Vorfeld wurden die Schulpflegschaft und die Lehrerkonferenz um ein Votum gebeten.

Die Schulpflegschaft am 28.02.2018 setzte sich aus 17 Personen aus 15 Klassen zusammen. Im Protokoll ist zu lesen, dass über die Vorschläge und eine weitere Beteiligung der Schulkinder gesprochen wurde. Die Schulkonferenz sollte über den Vorschlag entscheiden.

Diese traf sich am 06.03.2018. Jeweils 6 Eltern und Lehrkräfte stimmen im Beisein des Schulleiters ab. Dabei wurde festgelegt, dass sich um die weitere Logo-Entwicklung und um den Schulnamen das Lehrerkollegium kümmern soll

Den Eltern wurde die Möglichkeit eröffnet, sich an der Entwicklung zu beteiligen. Ein Informationsschreiben ist am 16.03.2018 an alle Eltern verteilt worden. Eine Resonanz auf das Schreiben gab es nicht.

Am 04.06.2018 wurde in der Lehrerkonferenz ein Votum abgefragt. Aus den fünf Namensvorschlägen wurde mit großer Mehrheit

„Mosaikschule Eitorf + Harmonie“

ausgewählt.

Zahlreiche Assoziationen ergeben sich aus dem Begriff Mosaik.

Ein Mosaik ist eine schon im Altertum bekannte Kunstgattung, bei der durch Zusammenfügen von verschiedenen Teilen Muster oder Bilder entstehen. Dabei können verschiedene Materialien und Experimentalformen verwendet werden.

Aus vielen individuellen Menschen und aus den zwei Standorten wird ein neuer Verbund kreiert. Auch die Vielzahl der Aufgaben und Möglichkeiten, die sich in einer modernen Grundschule widerspiegeln werden durch den Begriff dargestellt.

Die Schulgemeinschaft schlägt dem Hauptausschuss daher o.g. Namensgebung vor.

Boris Kocéa (Schulleitung)